
Bonne Année Sainte ! Heureux jubilé de l’Espérance ! 

Chers frères et sœurs, 

A tous, je souhaite une belle et sainte année, éclairée par la constance de la Foi, illuminée par 

l’Amour, et portée par l’Espérance. Ces trois dons sont les cadeaux précieux que Dieu nous 

fait. Grâce à eux, nous accueillons, dans la paix du cœur et avec l’énergie du combattant, les 

surprises heureuses ou rudes de la vie. Oui, Belle année à tous ! 

Il n’est pas très difficile, en vrai, de vous souhaiter une Sainte Année. Conformément à la 

tradition de l’Église, en effet, 2025 sera une Année Sainte (chaque 25 ans, depuis 1300). Le 

Pape propose ainsi à tous de rendre sainte cette année, 2025 ans après la naissance de Jésus ! 

Comment rendre sainte une telle année, sinon en revenant aux sources de notre foi ? Puisque 

le Christ est la Tête du Corps qui est l’Église, l’anniversaire de la tête est aussi l’anniversaire 

du Corps ! Durant l’Année Sainte, nous célébrons donc notre propre origine chrétienne[1]. 

Nous en retrouvons la source. Nous nous abreuvons au don de Dieu, pour vivre chaque jour, 

en « pèlerins d’espérance » (Tel est le thème donné à cette année de Jubilé). 

D’Espérance, Dieu sait que notre monde en a besoin : il ploie sous le poids des guerres, 

pauvretés et injustices, anxiétés et interrogations lancinantes, face à l’avenir de l’humanité et 

de son environnement. « L’espérance est contenue dans le cœur de chaque personne comme 

un désir et une attente du bien, bien qu’en ne sachant pas de quoi demain sera fait », dit le 

Pape[2]. Que se lèvent donc pour tous, en cette année, des témoins et pèlerins d’Espérance, 

habités par un feu qui ne s’éteint pas ! 

Durant cette année jubilaire, beaucoup de personnes - des jeunes notamment - iront en 

pèlerinage à Rome franchir la Porte Sainte, ouverte par le Pape François au soir de Noël. 

Dans notre diocèse d’Amiens, nous pourrons aussi recevoir aussi les grâces et indulgences de 

cette année, surabondance de la miséricorde de Dieu. Comment ? En vivant par exemple, une 

des six journées de pèlerinages prévues dans les champs missionnaires ; ou en faisant une 

démarche, personnelle ou en groupe, vers une des basiliques ou chapelles désignées comme 

églises jubilaires dans notre diocèse ; en vivant une conversion ou un retour à une vie 

chrétienne fidèle et fervente ; en cherchant comment incarner concrètement l’espérance 

chrétienne en étant artisan de paix, accueillant envers les plus pauvres, attentif aux personnes 

seules etc. Réussir l’Année Sainte, c’est décider de prier davantage, de témoigner davantage 

et de servir davantage, avec la grâce de Dieu, source de toute Espérance. 

Cette année s’ouvre ce dimanche matin de l’Épiphanie, dans notre diocèse, à la cathédrale 

d’Amiens, en communion avec toutes les paroisses. 

Belle Année Sainte à tous, chers pèlerins d’espérance ! 

Jubilez et répandez votre joie d’être au Christ. 

Il est l’Espérance des hommes. 

+ Mgr Gérard Le Stang 

Évêque d’Amiens. 


